



nifestar disgusto por su reciente evolución fundada en el amor á la libertad y en el desden por las formas de gobierno.

Con el mayor desinterés del mundo está prestándonos inestimables servicios.

Su manera de obrar, con respecto á la monarquía, sólo puede apreciar por medio de un semil, de cuya exactitud juzgarán los benévolo lectores.

Ocorre harto á menudo que para urgencias ú obligaciones imprescindibles vamos de prisa por una calle de acera estrecha é inundo arroyo, de son casi todas las de la capital de España.

Delante de nosotros camina con reposada lentitud un individuo que nos intercepta el paso. Temerosos de bajar al fangoso adoquinado tratamos de deslizarnos por junto á la pared, aprovechando el hueco que durante un minuto deja el tal individuo; pero éste se echa á la derecha en el momento crítico, y quedamos otra vez rezagados. Nueva tentativa por el lado del arroyo... el ciudadano se echa á la izquierda, y hétenos á la misma altura.

Tal acontece ahora y acontecerá mañana con el eminente tribuno y los gobiernos liberales de don Alfonso.

El señor Martos, sin quererlo ni saberlo, va delante; camina en zig-zag, por supuesto distraidamente, é intercepta la acera á los que, dándose á todos los diablos, le siguen.

Esto no obstante, en la tarde de ayer, llamado sin duda al orden, tuvo una larga y amistosa conferencia con el señor Leon y Castillo en uno de los corredores mas apartados y oscuros.

Porque eso sí, nadie habla ni se cuida del ministerio actual, que al parecer no existe; antes por el contrario, se interesan los de una y otra banda por el venidero, sin dejar por eso de rendir culto al pasado.

LA OPINION.

PALMA 19 DE ENERO DE 1883.

Ocho fueron los buques que, á las ocho de la mañana de ayer, se hicieron á la vela para diferentes puntos de la península y del extranjero, de modo que nuestra bahía presentaba un aspecto risueño pues semejaba la salida de una de las antiguas escuadras de guerra.

Ya en las primeras horas de la mañana habian salido otros que todavía se veían en el horizonte y otros varios que en el puerto se estaban alistando para verificarlo más tarde.

La causa de esta tan simultánea y compleja salida, era la de haber abanzado el tiempo, presentándose la mar tranquila y el viento encalmado.

En el baile de máscaras que se verificó el domingo por la noche en el teatro Femenia de Manacor ocurrió un percance que hemos de calificar de mala manera, por cuanto el hecho que lo constituyó desdice de la cultura de un pueblo como el de que se trata.

Sin que podamos saber la causa que les impulsó, se nos asegura que una cuadrilla de mozos hicieron entrar una burra en el salón de baile.

El suceso, pues, se califica por sí solo. Ignoramos si el correctivo correspondió á la hazaña ó si esta quedó impune.

El tiempo que reinaba el martes fué tan duro y la mar tan gruesa en el canal, que el vapor Palma, según se nos ha asegurado, no entró en el puerto de Barcelona hasta las doce del día del miércoles.

Escrito el suelto en que damos noticia del desorden ocurrido en el baile de máscaras del Teatro Femenia de Manacor, hallamos en nuestro colega el Balear, que por el Juzgado municipal de dicho pueblo se ha impuesto una multa á los fautores de la hazaña que denunciarnos.

Vale más algo que nada.

D. Antonio Llompart, juez municipal del distrito de la Catedral, ha presentado la renuncia de este cargo por ser incompatible con el de diputado provincial, para el que fué últimamente elegido. Dicha renuncia le ha sido admitida.

Estamos de completo acuerdo con las siguientes líneas que publicó ayer nuestro colega el Isleño:

«Al camino de Ronda en la parte que suelen batirlo las olas, se le va á echar un remiendo.

»Es muy probable que si en el interin viene otro temporal quede el remiendo deshecho antes de estar terminado, y sea esta via pública la tela de Phenelope.

»Nosotros aceptaríamos esta recomposición como provisional, si al mismo tiempo se emprendieran obras de mayor importancia para asegurar la existencia de la via, pero como no creemos se tenga siquiera la idea de proceder así protestamos contra la manera de tirar el dinero que hace nuestro ayuntamiento.

»Hemos dicho hasta la saciedad y hoy lo repetimos, que no es economía gastar poco, sino que lo que se gaste sea provechoso y en lo indispensable; y mientras así no se haga en el trozo de camino de Ronda mencionado, los remiendas son como la carabina de Ambrosio.»

Un conocido federal decía á un amigo nuestro el otro día, que con los antiguos radicales siempre estarían en buena inteligencia y en íntimo consorcio, pero nunca con los posibilistas.

¿Qué dice á esto El Comercio?

A nuestro colega le ha dado pena el que nosotros bayamos publicado un suelto sobre simpatías y antipatías entre los elen antes republicanos.

A nosotros lo que nos dá pena, no es precisamente que estas simpatías existan, sino que negras traiciones y amargos desengaños hayan dado motivo para ello.

El partido federal es bastante generoso para perdonar el mal que se le ha causado, pero jamás podrá olvidar el nombre de los partidos políticos que, fingiéndose sus más allegados y afines no solo lo abandonaron sino que lo vendieron en los momentos de peligro.

Si estos, después, faltos de popularidad creen que les conviene atraerse las simpatías de los federales, ¿es culpa nuestra que el pueblo no responda á su llamamiento?

Nosotros nos contentamos con señalar la existencia de una espontánea repulsión entre dos partidos: culpa es de quien la ha motivado, y no nuestra, si esa repulsión existe.

Copiamos de nuestro estimado colega El Diario de Palma lo siguiente:

«La Guardia civil ha capturado en Santany á un hombre por haber violado á una hija suya, jóven de quince años, á quien ademas maltrató de palabra y obra. El malvado está en poder de la Justicia, y, según noticias, ha cometido otros delitos incestuosos, aunque con otra hija, que murió.»

Ya habíamos oído hablar de los hechos que denuncia el apreciable colega, pero no quisimos ocuparnos de ello hasta que pudiéramos saber algo más en claro acerca la verdad de hechos cometidos por esa fiera, que padre no es posible que pueda llamarse á tan desnaturalizada criatura.

Esperamos que la ley será inexorable en el presente caso.

De una curiosa estadística hecha por el periódico italiano Il Secolo, tomamos los datos siguientes.

Italia tiene una población de 28 millones de habitantes y cuenta con 317 teatros; en Francia, que aventaja mucho la población á Italia, pues que tiene 38 millones, hay 337 teatros, y en España 460 para 18 millones.

Alemania tiene 41 millones de habitantes y 494 teatros; Inglaterra 32 millones y 450 teatros; Austria 36 millones y 432 teatros; Rusia una población de 86 millones y solo 44 teatros, y Turquía 23 millones y no mas que 4 teatros.

De la comparación de estas cifras deduce el periódico italiano que en los países de la raza latina el ansia de divertirse se desarrolla á compás de la mayor cultura que reina en dichos pueblos.

Durante las fiestas de Navidad los vendedores de fruta de la plaza Mayor exigían un precio muy elevado por los racimos que en este país se conocen con el nombre de penjoy.

Ayer vimos á uno de ellos que los espendía por estas calles á un precio tan bajo como el que tenía la uva al final de la cosecha.

He aquí, pues, justificado aquello de que qui trop embrasse peu étreint.

Nuestro particular amigo D. Lorenzo Cerdá, pensionado por nuestra Excelentísima Diputación provincial para seguir en Madrid los estudios de la Pintura, sa-

lió en el vapor de ayer tarde con dirección á dicha villa.

Se nos ha facultado para manifestar al público que es completamente inexacto que la Empresa del vapor Lulio haya alterado el precio del pasaje en tercera clase que sigue al módico precio de diez reales vellon en la línea de Barcelona.

Con motivo de la festividad del día de mañana no publicaremos LA OPINION.

Muchas son las semanas que no recibimos con puntualidad los periódicos de Barcelona; y para que se vea que no exageramos y como anda el servicio de correos en la Administración expedidora de Barcelona, bastará decir que hoy recibimos de Mahón los periódicos de Barcelona de los días 11 y 13 del presente.

Hay, á las siete de la mañana, ha fundeado en nuestro puerto, procedente del de Mahón, el vapor correo Menorca, llevando á su bordo tres pasajeros, la correspondencia pública y efectos.

Leemos en El Bien Público de Mahón:

«A las tres de esta tarde falleció en el lazareto súbico de este puerto de enfermedad comun el Presidente que fué de la Audiencia de Filipinas señor Adriáensens llegado en el vapor correo «Leon XIII.»

«En el vapor-correo «Menorca» ha llegado á esta ciudad don José María Bacia Inspector de las escuelas de primera enseñanza de esta provincia, habiendo salido inmediatamente para Ciudadela.

Como podrán ver nuestros lectores en los telegramas de Madrid, la eminente actriz Matilde Diez ha bajado al sepulcro.

Esta muerte deja en el arte dramático español un vacío difícil de llenar, pues, encontrar no es fácil genios como el de la que acaba de morir.

Unimos nuestro sentimiento al de los amantes del arte y deseamos al alma de Matilde el descanso eterno.

Leemos en El Comercio:

«Muy numerosa fué ayer la bendición de burros.

No faltó el señor Alcalde para poner orden.»

Estas líneas nos dan á comprender que su rddición ha sido brillantemente reforzada.

Felicitemos al colega.

Como el estilo es el hombre, para aludir al autor de la frase en motivo, la escribimos en letra bastardilla puesto que no la consideramos errata de imprenta sino regla gramatical del autor, respetable como muchas otras que se sostienen más ó menos fundadamente.

Su suelto de ayer nos prueba que no es así. No reincidirémos, echándesela en cara aún cuando lo repita basta la saciedad, y se encuentre no sólo en el número del sábado, el cual nos aserimos, sino en el del lunes en que el gramático autor y conocido poliglota escribió que en motivo del mal tiempo un vapor habia suspendido su salida, cuando á lo de hingerto, permitásenos que le digamos que ha desafinado. en su afán de tomar la revancha. Lo cual no era cosa rara en un aficionado á la música.

Se ha concedido privilegio de invención por veinte años, según Real orden de 29 de Noviembre último, á D. Nicolás de Castro, profesor de la institución de enseñanza de Pollensa, inventor de la máquina de sumar, de la cual hace tiempo dimos noticia.

Parece que una casa de Barcelona trata de adquirir el privilegio, por cuyo motivo, por ahora no se pondrá á la venta dicho aparato.

Se ha encargado interinamente del Juzgado de primera instancia del distrito de la Catedral, D. José Montaner y del Municipal del propio distrito, D. Jerónimo Terrés y Socías.

El miércoles, según dice un colega debió hacerse á la mar con rumbo á Cetta con cargamento de vino desde el puerto de Felanitx el vapor Santuari, de aquella matrícula, siendo este el primer viaje que verifica por cuenta de sus actuales armadores.

Añade el colega aludido que se estudia la conveniencia de que haga escala en Sóller para que esta población pueda disfrutar de los beneficios de una rápida y regular comunicación con Francia para donde extrae sus im portantes productos.

Es probable que se encargue de dar una conferencia en la Escuela Mercantil de Mallorca, nuestro particular amigo el distinguido literato D. Saturnino Jimenez.

Por haber demorado su itinerario el vapor-correo Puerto-Mahón á causa del temporal que reinó estos pasados días, no pudo ayer estar de regreso de Barcelona. Por este motivo no recibimos la correspondencia de este punto.

Ayer tarde, á la hora de itinerario, salió de este puerto con rumbo á Valencia el vapor-correo Jaime 2.

Ayer, al fin, estrenóse en nuestro teatro la zarzuela Sueños de Oro, que, sin duda soñando, tuvo la mala idea de escribir D. Luis Mariano de Larra.

La música es del maestro Barbieri; esto quiere decir que no puede ser mala; pero, nada tiene de particular.

No le ha valido á la empresa hacer cuantos esfuerzos ha sabido para presentarnos dicha obra con todo el lujo de trajes y decoraciones que posible le ha sido; en vano se han quemado bengalas de todos colores. Estes Sueños de Oro nos han parecido unos sueños falsos ó todo lo más de calderilla. En vano concentramos toda nuestra atención para encontrar una gracia que nos hiciese reir; no nos fué posible. Interés dramático no intentamos buscarlo, pues sabemos que en esta clase de obras es en vano, pero, á falta de este, suelen abundar las mismas en chistes y ocurrencias; los sueños de ayer solo abundan en sandeces y vaciedades.

A pesar de nuestro parecer deseamos que la empresa saque provecho de la obra en cuestión, pues es acreedora á ello.

Nosotros, cada vez que asistamos al teatro cantándose dicha zarzuela, al acabar, nos haremos la ilusión de que despertamos despues de haber soñado cosas muy feas.

Como día de moda y primer turno, el teatro estuvo muy concurrido.

La ejecución de la obra fué todo lo buena que podía ser, pero ¿quién es capaz de hacer bien una cosa mala?

Hoy tendrá lugar en el teatro el beneficio del maestro Director Sr. Perez Cabrero.

Se repetirá Sueños de Oro; en un intermedio, la orquesta ejecutará la Ave Maria de Gounod y en otro la tiple señora Martí cantará el wals de los Mosqueteros Grises.

Deseamos al simpático é inteligente beneficiado un lleno completo.

Programa de las piezas que tocará la música del Regimiento de Filipinas en el paseo del Borne.

1. Paso doble.
2. Polka de Cornetin por Leon Gounnot.
3. Terceto de la Opera Guillermo Tell.—Rossini.
4. Sinfonia Campanone.—Mazza.
5. Polka la salida de la cuadrilla.—Juzgene.

CORREO.

Madrid 14.

—La Epoca explica las causas de la decadencia de la industria de calzado en Madrid, y dice:

«La abundancia de medias de locomoción es otro motivo de decadencia en la industria del calzado; con tantos tranvias, Rippert y ómnibus Oliva, todo el mundo se da el lujo de andar en coche por cinco céntimos, con lo cual se gasta menos calzado.»

—Tan bueno es el régimen higiénico de los establecimientos penales de Inglaterra, que está demostrado que los criminales sujetos á penas de mayor duración disfrutan de excelente salud, viéndose libres, sobre todo, de afecciones escrofulosas.



# Productos Farmacéuticos

DE SEABURY Y JOHNSON

FABRICANTE DE NUEVA YORK.

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA, D. JOSÉ ROMERO, BARCELONA.

*Depósito para las Baleares.*

CENTRO FARMACÉUTICO PALMA.

## EMPLASTOS MEDICINALES

ESTENDIDOS SOBRE GOMA ELÁSTICA PREPARADA.

Las ventajas de la Goma elástica preparada son:  
Sus cualidades de conservarse—porque se prepara en frío, por cuyo medio se evita la volatilización por el calor—y la comodidad de su uso.  
El empleo de la Goma Elástica en la preparación de los Emplastos tuvo su origen en nuestra casa. Se hacía necesaria una mejora en los sistemas antiguos y con este objeto dedicamos varios años á detenidos estudios para obtener un completo éxito. Diez años de experimentos nos han demostrado que la Goma Elástica es la mejor base que puede emplearse en la preparación de estos artículos. Esta sustancia impide que las drogas en composición queden bajo las influencias destructivas de la atmósfera, tales como el calor y la humedad. Otros emplastos se preparan generalmente empleando una alta temperatura que tiende á despojar de sus partes volátiles á las sustancias empleadas, siendo por consiguiente inútiles desde su principio.

EMPLASTO ADHESIVO SALICILADO, DE MEAD. (Para Cirujanos.)

ESPARADRAPO ANTISEPTICO.

Este artículo ha sido declarado por los mejores cirujanos como el Emplasto Adhesivo mas perfecto que se conoce. Se adhiere con el calor de la piel sin necesidad de calentarlo ó humedecerlo, y en este concepto es muy conveniente. Es flexible, á prueba de agua y siempre está en condiciones para usarse. No tiene ninguna propiedad irritante y es muy cicatrizante. Puede quitarse sin que quede ninguna de las materias adhesivas en la piel. Se adhiere con mas firmeza que ningun otro Emplasto. Está combinado con ácido salicílico, el cual lo hace antiseptico. Al mismo tiempo que es superior á los Emplastos Adhesivos comunes para uso general, lo es especialmente en el tratamiento de clavículas rotas, en las dislocaciones y en donde quiera que sean necesarios emplastos fuertes y adhesivos.

EMPLASTO VEGIGATORIO Á LA GOMA ELÁSTICA (Alcanforado.)

Este artículo goza de gran reputación, y su acción característica no conoce rival en ningun clima. Toda la cantárida está incorporada, y por medio de constantes manipulaciones se halla perfectamente combinada con el emplasto. *Sus propiedades se desarrollan pronto y á poca en menos tiempo que el cerato.* Nunca deja de ampollar cuando se usa según la instrucción. Además de su eficacia superior como cáustico, hemos mezclado una cantidad suficiente de Alcanfor, que con el Aceite de Olivas, usado sobre la superficie del emplasto, impide la supresión de la orina. Esta mejora será apreciada por los facultativos. Es mas útil que ninguna otra preparación de cantáridas.

EMPLASTO DE BELLADONA.

Los médicos se han declarado en favor del Extracto de Belladona Condensado, y por medio de frecuentes análisis se ha venido á descubrir el hecho de que esta preferencia no es bien fundada. Las comparaciones analíticas hechas entre el Extracto de Belladona Alcohólico y el Extracto de Belladona Condensado, presentan el hecho concluyente, que el Alcohólico debe preferirse, toda vez que contiene dos veces mas de *Atropina*. El extracto condensado ó acuoso se descompone mientras que el extracto alcohólico permanece inalterable; basado sobre estos hechos, nosotros incorporamos solamente el Extracto Alcohólico común, asegurando de este modo á los inteligentes una acción mayor, mas pronta y mas decisiva. La fuerza de nuestro Emplasto de Belladona es estrictamente oficial y ofrece otra particularidad especial que será recibida favorablemente por la facultad, y es, que no contiene propiedades irritantes ó estimulantes, promoviendo desde luego en toda su extensión la influencia de la acción sedativa de la droga.

EMPLASTO DE MOSTAZA Extendido sobre Lienzo de Algodón.)

(TELA MOSTAZA.)

Este emplasto de Mostaza es una mejora superior á la de los mejores fabricantes franceses; la mostaza está preparada de modo que excluye toda humedad, conservando inalterables, con semejante tratamiento, sus propiedades esenciales. Se conserva inalterable, se adapta pronto á la parte, y cuando está todo húmedo no se quiebra en pedruzcos, como sucede con todos los otros emplastos de mostaza. No forman grietas, ni se desmenuza y puede quitarse sin manchar la piel ni el vestido. *Fabricado de mostaza pura*, está exento de aceite de Croton ó otras sustancias peligrosas que se usan á menudo para producir irritación intensa. Están colocados en cajas de hoja de lata y se conservan inalterables en cualquier clima.

PAPEL DE MEADS, PARA CURACIONES QUIRURJICAS.

Se sustituye perfectamente al hule de seda, y es mas barato.  
Este artículo fué preparado primeramente por nosotros á instancias del Dr. W. W. Reen, del Hospital de Santa María, en Filadelfia. El informe del Dr. Reen sobre este papel, publicado en el periódico «Medical Reporter», de Filadelfia, fué el siguiente:  
«Es impermeable al agua durante 72 horas por lo menos, aun despues de haber sido doblado y arrugado repetidas veces. Es así mismo impermeable al aire bajo las mismas condiciones. No absorbe el agua ni los humores. Puede emplearse con las sustancias mas calientes que puedan soportarse. Es flexible y al mismo tiempo bastante fuerte para los usos comunes. Cuesta mucho menos que cualquier otro apósito de su clase. Es eficiente y en muchos casos superior y al mismo tiempo mas barato que el hule de seda.

ALGODON ABSORBENTE SATURADO DE BORAX.

La creciente demanda de apósitos económicos de esta clase, nos ha animado á dedicar una atención particular á la fabricación del algodón absorbente y saturado de borax, cuyo uso entre los médicos, especialmente en el tratamiento de las enfermedades de mujeres, está llamado á hacerse general por su baratura y utilidad.

PARCHES POROSOS (Capcine) DE SEABURY JOHNSON.

Este artículo ha ido ganando favor recientemente, entre nuestros mas conocidos facultativos, y á juzgar por sus efectos, quizás es el mejor rubefaciente que se conoce. Tiene la acción general de la mostaza sin los efectos de esta. Las propiedades características del capicum así se sostienen sin variación de 24 á 36 horas sin producir ampollas, siendo suaves, continuas y estimulantes. Este emplasto se extiende en la goma elástica preparada y perforada de gran número de pequeños agujeros que permiten la salida de la sustancia que constantemente se desprende de los poros de la piel. Sin esta previsión esta sustancia sería absorbida lo que al fin vendría á ser perjudicial para el enfermo.

Despacho al por mayor.—Centro Farmacéutico Plaza de la Harina 31 y 36 Palma.—Por menor en todas las farmacias de las Baleares.

### LA BALEAR

Centro de Imposiciones.

Se previene á los señores Imponentes al mismo, que las entregas correspondientes á este año, de sus respectivas suscripciones, deben de satisfacerlas en todo el presente mes de Enero, pasado el cual sin haberlo verificado tendrían que abonar los intereses de demora.

Palma 8 Enero de 1883.—El Director Gerente, Fernando Arias.

Por acuerdo del Consejo de Administración, se convoca á Junta General de señores accionistas para la reunión ordinaria que en cumplimiento del artículo 23 de sus Estatutos, tendrá lugar el día 1.º de Febrero próximo á las 11 y media de su mañana en las oficinas de dicha Sociedad.

Palma 5 Enero de 1883.—El Director Gerente, Fernando Arias.

### EMPRESA MARÍTIMA Á VAPOR.

Se convoca á los señores dueños de los vapores Beliver, Lulló y Union, á la reunión general ordinaria, que ha de celebrarse en el despacho de los mismos, el domingo día 21 de los corrientes, á las 11 y media de la mañana. Palma 8 Enero de 1883.—El Administrador de dichos vapores, José Astier.

### SOCIEDAD AGRICOLA

Industrial y Comercial de Manacor.

Por acuerdo del Consejo de Administración y en cumplimiento del artículo 18 de sus Estatutos, se convoca á los señores accionistas para á Junta general ordinaria que se celebrará el día 30 del corriente á las once de su mañana en el domicilio social.

Esta Junta tendrá tambien el carácter de extraordinaria, con objeto de reformar algunos artículos de los Estatutos.

Los señores accionistas que deseen concurrir á dicho acto deberán depositar sus respectivas acciones con 48 horas de anticipación en las oficinas de la Sociedad.

Manacor 11 de Enero de 1883.—El Director Gerente, Jaime de Santiago Santaella.

### CENTRO FARMACÉUTICO.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á la general de accionistas á la sesión ordinaria que se celebrará el día 31 del actual á las doce de la mañana en el domicilio de esta sociedad, Harina 34 y 36.

A tenor del artículo 16 de los Estatutos para concurrir á la Junta deberán los socios depositar los títulos de sus acciones en las oficinas de la Sociedad, con 24 horas de anticipación á la celebración de la Junta recogiendo su papelita de asistencia. Palma 15 Enero de 1883.—P. A. de la J. de G.—Pedro Esterlich, Secretario.

### SUCURSAL DEL BANCO

de España.

La parte que corresponde á los señores accionistas de esta Sucursal, en el aumento de capital del Banco, se llevará á efecto de conformidad con las reglas 6.ª y 7.ª respectivamente, de los dos anuncios del Establecimiento, insertos en la «Gaceta de Madrid» de fecha 4 del corriente.

Las carpetas para la presentación de los extractos de inscripción de acciones se facilitarán en estas oficinas. Palma 13 Enero de 1883.—El oficial Secretario, Emilio Figueras.

### COMPAÑIA CURTIDORA

E INDUSTRIAL.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno, y á tenor del artículo 9 de los estatutos de esta compañía, se avisa á los señores accionistas de la misma al pago del 5.º dividendo pasivo de un 5 por 100 del valor nominal de sus acciones, que se hará efectivo en las oficinas de la sociedad, desde el 2 al 31 del corriente mes.

Palma 8 Enero de 1883.—El Administrador, Cosme Baza.

### BANCO DE PRESTAMOS

Y CAJA DE AHORROS.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y en cumplimiento del artículo 23 de sus Estatutos, se convoca á los señores accionistas para la Junta general ordinaria que se celebrará el día 31 del corriente á las 7 de la noche en el edificio que ocupan las oficinas de la Sociedad, calle de San Bernardo, número 16.

Los señores accionistas que deseen concurrir á dicho acto deberán depositar sus respectivas acciones, pudiéndolo verificar hasta una hora antes de la señalada para la reunión.

Palma 16 de Enero de 1883.—El Administrador, Cándido Hernandez.

### SOCIEDAD

DEL ALUMBRADO POR GAS.

A tenor del artículo 12 de los Estatutos se convoca á los señores accionistas para la Junta General ordinaria que tendrá lugar el día 4 del próximo Febrero, á las 12 de la mañana, en las oficinas de la Sociedad.

Palma 18 Enero de 1883.—P. A. de la J. de G.—Joaquín Feliu y Ferrá, vocal secretario.

### CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.



San Sebastian mártir.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Jaime, dedicadas á San Sebastian.

Día 21.

Santa Inés virgen y mártir.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Antonio de Viana, dedicadas á su Titular.

Día 22.

San Vicente español mártir.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en la misma iglesia.

### LOTERIA NACIONAL

Administración general de Loterías de la provincia de las Baleares en la plaza de Cort.

Lista de los números premiados en las Administraciones de la renta en esta Provincia en el sorteo celebrado en Madrid el día 10 del actual:

Con 1.000 pesetas.

1708 5813 10857 10946 15544

Con 300 pesetas.

3181 4266 8825 11267 13918

Palma 17 de Enero de 1883.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

## El Trobador

Mallorquin.

Poesías escritas en mallorquin literario, acompañadas de version castellana por D. José Tarongí presbitero, doctor en sagrada teología, canónigo de la insignie iglesia del Sacro-Monte, catedrático de retórica y poética en el colegio-seminario de San Dionisio.

Se vende á tres pesetas en la librería de Rotger calle de Palacio número 4.

T. M.

EL ACREDITADO VAPOR

## FIVALLER,

capitan Batllé saldrá del puerto de Barcelona para los de Montevideo y Buenos Aires el 31 del corriente y de Valencia del 3 al 4 de Febrero próximo. Admite carga y pasajeros para los expresados puntos.

Para su despacho y demás informes dirigirse á su consignatario D. Rafael Pomar Monjas 18.

### Cambio de domicilio.

D. Antonio Quintana, Médico Oculista, participa haber trasladado el gabinete de curación de enfermedades de los ojos á la calle de la Almodaina, número 4 principal, siendo las horas de consulta de 9 á 12 y de 3 á 5.

## Pérdida.

En el trayecto que comprende las calles del Deanato, San Sebastian y Palacio, se ha extraviado una cadenita de oro, cuyo hallazgo gratificarán en la imprenta de este periódico.

Venta.—A voluntad de su dueño se venden, tanto en

junto como por separado, dos pisos con todas las dependencias necesarias y agua de fuente, sitos en la calle del Sindicato, de esta ciudad; y otros tres, contiguos á los mismos, que radican en la calle de los Hostales. Informara el maestro de obras D. José Mayol, calle de Vallori, número 10, piso segundo.

Aviso.

A quien convenga. Tanto se da como se toma dinero á préstamo en buena hipoteca; El encargado Bernardo Alberti. Darán razon calle de San Miguel número 40.

### PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.